

Esta es la sombra de la empresaria cercana a la pareja del presidente de Ecopetrol y los billonarios contratos en Urrá

Se encontró que varias empresas involucradas tienen en común a una ejecutiva, mencionada en un informe solicitado por la junta directiva de Ecopetrol a la empresa Control Risks.



La empresaria Marisol Segura y Julián Caicedo Cano, pareja de Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, están en el centro de la investigación. FOTO: Tomada de El Tiempo.



El Colombiano

27 de agosto de 2024

[Haz clic aquí para escuchar la noticia.](#)

En medio de la polémica por las tarifas de energía en el país, especialmente en la región Caribe, el Ministerio de Minas ha comenzado a investigar los precios a los que la Electricificadora Urrá S.A. E.S.P. (ubicada en Córdoba) ha estado vendiendo energía.

Desde el 5 de julio, se han revisado los mecanismos de fijación de precios en cada contrato, se han solicitado los nombres de los clientes y los resultados sorprendieron a las autoridades. La Procuraduría, la Contraloría y la Secretaría de Transparencia están ahora en el proceso de investigación.



Economía

Gremios del sector energético desmienten al presidente Petro sobre precios del servicio de luz

Se llegó a este punto luego de que, en una reunión de ministros, tras su regreso de París, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, al parecer alertado al presidente Gustavo Petro sobre posibles irregularidades en la adjudicación de contratos en la Hidroeléctrica de Urrá.

Según el investigador Jorge González, estos contratos, que suman alrededor de \$1,4 billones, parecen estar siendo asignados sin criterios técnicos, y a dedo, hechos revelados por la cadena radial La W.

González también mencionó que los contratos estarían siendo entregados a diez empresas, de las cuales dos están ubicadas en Villa Pinzón, Cundinamarca.



Economía

Nivel de los embalses en Colombia vuelve a bajar y no está lloviendo lo suficiente

Además del monto de las ventas, se encontraron que varias empresas involucradas tienen en común a una ejecutiva que ya había sido mencionada en un informe

Te puede interesar



¿Por qué Petro le echa la culpa a Terpel por la escasez de combustible, si la falla empezó en la Refinería de Cartagena d...



Inminente escasez de combustible para aviones tiene en jaque a aerolíneas y aeropuertos en Colombia



Desabastecimiento de combustible podría paralizar vuelos en Colombia: la dura aerolíneas de la Costa Caribe y Rionegro por esta semana,...



Hallaron muerta a la mamá de "Los Patojos", la familia campesina creadora de contenido en redes sociales



¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida. [INGRESA AQUÍ](#)



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

Las más leídas



Descubriendo Atlántico más allá de Barranquilla: un viaje por sus encantadores municipios

hace 5 horas



"Estarás para siempre con nosotros": historia, carrera y reacciones tras la muerte del jugador Juan Izquierdo



Por Proyecto Oslo, renuncian Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta a la junta de Ecopetrol



Temblor de magnitud 4.8 sacudió gran parte de Colombia



Colegio en El Manzanillo, en Itagüí, estrena infraestructura para 1.150 estudiantes

Te recomendamos



Estos son los restaurantes de Medellín y del Aburrá escogidos para el Pizza Master que comienza el lunes



¿Qué hay detrás de la fascinación de los niños por ser youtubers o creadores de contenido?

solicitado por la junta directiva de Ecopetrol a la empresa Control Risks. Ese informe trataba sobre las actividades privadas del [presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán](#), y posibles conflictos de interés.

Según la investigación, entre las compañías involucradas se encuentran Generarco, dirigida por Mauricio Sanguino Kuri, socio de Danilo Romero, quien es cercano a Gustavo Petro. **Otra empresa destacada es Energéticos, propiedad de Marisol Segura Díaz, quien también es dueña de una vivienda donde funciona la empresa de Julián Caicedo Cano, pareja de Ricardo Roa.**

Además, figura Energía Limpia y Eficiente (ELEFI ESP), cuyo equipo gestor está compuesto por personas vinculadas a Nicolás Petro y Day Vásquez.

Empresa	Cantidad de Energía (Q2)	Precio 1 (\$/kW)	Total 1 (\$)	Cantidad 2 (Q2)	Precio 2 (\$/kW)	Total 2 (\$)	Valor Total (\$)
ESPROD (ES)	500 GW	281	\$54,300,000,000	300 GW	275	\$82,500,000,000	\$166,800,000,000
ENERGETICOS ESP (ENE)	190 GW	285	\$54,150,000,000	241 GW	284	\$68,444,000,000	\$122,594,000,000
SOLY	3 GW	280	\$840,000,000	-	-	-	\$840,000,000
GENERARCO ESP (GEN)	1960 GW	226	\$442,960,000,000	-	-	-	\$442,960,000,000
AMERICANA ESP (AME)	980 GW	226	\$221,480,000,000	-	-	-	\$221,480,000,000
COENERSA ESP (COE)	980 GW	226	\$221,480,000,000	-	-	-	\$221,480,000,000
ENERGIA GAS ESP (EVG)	Y 21 GW	286	\$6,006,000,000	-	-	-	\$6,006,000,000
ELEFI ESP	680 GW	268	\$182,240,000,000	-	-	-	\$182,240,000,000
PURESAS (PU)	50 GW	280	\$14,500,000,000	-	-	-	\$14,500,000,000
CARBOENERG Y ESP (CARB)	155 GW	285	\$43,725,000,000	-	-	-	\$43,725,000,000
Total	5319 GW		\$1,273,681,000,000	541 GW		\$150,944,000,000	\$1,424,625,000,000

Esta semana volvió a tocarse **el tema de la empresaria cercana a la pareja del presidente de Ecopetrol y los contratos en Urrá**, que están bajo investigación, según un informe de El Tiempo.



Enlaces Promovidos por Taboola

Es decir, la empresaria Marisol Segura y Julián Caicedo Cano, pareja de Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, están en el centro de la investigación. ¿Por qué?



Economía

¿Por qué Petro le echa la culpa a Terpel por la escasez de combustible, si la falla empezó en la Refinería de Cartagena de Ecopetrol?

La empresa **Energético ESP (ENE)** está involucrada en esta investigación, es propiedad de Marisol Segura y su hijo, José Alejandro Jiménez. La W puntualizó que Segura es dueña de la casa en Estados Unidos donde operaba **WindSun Energy LLC, empresa de Julián Caicedo, novio de Ricardo Roa; y Tatiana Vargas, hija de Santiago Vargas, el mayor financiador de Colombia Humana.**

Es decir, **es una empresa creada en noviembre de 2023, en la que Carlos Julián Caicedo Cano, pareja de Ricardo Roa Barragán, es uno de los socios.** También está involucrada Tatiana Vargas Gómez, cuyo padre, Santiago Vargas Ramos, ha sido donante de la Colombia Humana.

También se conoció que **Santiago Vargas ha tenido negocios en sectores como plástico, zonas francas y construcción.** Es dueño de Negocios Varvill y Actividades de Capital.

Lea también: [La fuerte pelea entre Petro y las hidroeléctricas: "Pablo Escobar palidecería ante este negocio"](#)

Entre 2022 y 2023, donó \$1.500 millones a [Colombia Humana](#), aunque, según La Silla Vacía, su contabilidad no muestra cómo pudo haber donado esa cantidad. **Al mismo tiempo que financiaba a Colombia Humana, las empresas de Vargas empezaron a expandirse hacia los negocios de energías renovables y petroleros.**

“La señora Marisol Segura Díaz y su entonces esposo, Alberto Hugo Pinedo, ya habían sido indagados por un supuesto conflicto de intereses, en 2012, por aparecer simultáneamente en Energéticos S.A. E.S.P. (la ahora cliente de Urrá) y en



No se pierda la alineación planetaria que se verá en el cielo este 28 de agosto



Falcao fue el puente entre el Rayo Vallecano y James: así se concretó el fichaje del "10" colombiano desde un mensaj...

Utilidad para la vida



¡Un genio! Joven paisa creó app para cuidado de mascotas y genera empleo



Los de la Generación Z no están tan bien preparados como dicen, revela estudio



NuBank tiene ofertas laborales en Colombia: así puede aplicar



Empleo en Alemania: Sena ofrece oportunidades a profesores ¡Pagos de \$ 15 millones!

Dicel SA.E.S.P. con sede en Palmira (Valle) y participación accionaria de la alcaldía”, reveló El Tiempo.



Colombia

Petro insiste en cambiar el modelo tarifario para reducir costos de energía

Hablan los ministerios

En medio de las denuncias sobre la empresa de energía Urrá S.A. E.S.P., los ministerios de [Hacienda](#) y de [Minas y Energía](#) han dado a conocer información clave sobre la situación actual de la compañía.

En un comunicado aclararon que, el pasado 8 de febrero, en una junta extraordinaria, la mayoría de la **Junta Directiva de Urrá decidió solicitar la salida de Rafael Amaya Del Vecchio de la Presidencia**. Amaya no se quedó de brazos cruzados y presentó una acción de tutela para ser reintegrado en su cargo.

En primera instancia, el Juzgado Segundo Penal del Circuito de Montería falló a su favor, ordenando su reintegro y protegiendo sus derechos fundamentales, entre ellos la estabilidad laboral y el mínimo vital. Sin embargo, este fallo fue impugnado por la empresa.



Economía

"Tenemos más de cinco años de retrasos en la cobertura de energía": Upme

La novela no terminó ahí. El 29 de mayo, la Sala Penal del Tribunal Superior del Distrito de [Montería](#) revocó la decisión inicial, negando la tutela de Amaya y **permitiendo a la Junta Directiva de Urrá ratificar la terminación de su contrato en una sesión ordinaria el pasado 29 de mayo**.

En la misiva, **los dos ministerios reconocieron que hubo irregularidades dentro de la empresa de energía eléctrica**.

"Según los estatutos de la compañía, la celebración de los contratos de energía no requiere aprobación de la Junta Directiva..., **se tuvo conocimiento de presuntas irregularidades**. Lo anterior al solicitar información respectiva a los precios a los que **Urrá S.A. E.S.P. ha venido comercializando la energía, las empresas con las que se ha contratado, los mecanismos utilizados y las modalidades de contratación**, así como los tiempos de duración de dichos contratos", detallaron MinMinas y MinHacienda.

Incluso, Secretaría de Transparencia pidió explicaciones a Urrá por presuntas irregularidades en la contratación

Puede leer: [Tras investigaciones por corrupción y omisiones en la campaña, Petro vuelve a decir que hay un "golpe blando" en su contra](#)

Para aclarar cualquier duda y asegurar la transparencia, **los ministerios han pedido a Urrá que active una auditoría específica y contrate una auditoría forense**.

Además, el pasado 31 de julio, las carteras mencionadas solicitaron a los representantes ministeriales en la Junta Directiva exigir al gerente encargado, Eduardo Díaz, **suspender cualquier contrato de venta de energía mientras se investiga**.

Para seguir leyendo



< Anterior

Descubriendo Atlántico más allá de Barranquilla: un viaje por sus encantadores municipios

Galapa, Usiacurí, Juan de Acosta, Piojó, Playa Puerto Velero, Puerto Colombia y un sinfín de municipios y destinos que vale la pena recorrer en el departamento de Atlántico.

Siguiente >

hace 5 horas <

Por Proyecto Oslo, renuncian Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta a la junta de Ecopetrol

Los representantes de los fondos de pensiones y accionistas minoritarios no están de acuerdo con el manejo de la empresa.



El empleo que busca está a un clic

[Ver ofertas](#)



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp



Luis Alberto Zuleta y Juan José Echavarría son miembros independientes de la Junta de Ecopetrol. FOTO: Cortesía



Olga Patricia Rendón Marulanda

27 de agosto de 2024



La Junta Directiva de Ecopetrol recibió la carta de renuncia de Juan José Echavarría, exgerente del Banco de la República, y de Luis Alberto Zuleta, miembros independientes del órgano directivo. **La motivación deja serias dudas sobre el manejo que Ricardo Roa y el presidente Gustavo Petro le están dando a la compañía, y del rompimiento de su gobierno corporativo.**

La renuncia de ambos directivos **tiene que ver con el Proyecto Oslo, que consistía en evaluar si la empresa tenía derecho a comprar una parte de los activos del proyecto CrownRock L.P.**, propiedad de Occidental Petroleum Company (Oxy) en la cuenca de Permian, en Estados Unidos, y cuyo acuerdo fue cancelado por exigencia del presidente Gustavo Petro.

Lea aquí: [Fuerzas críticas a Petro tras vetar proyecto de Ecopetrol que buscaba más petróleo y gas, con mayores ganancias](#)

Echavarría y Zuleta explicaron en su extensa carta de renuncia que, “en febrero de 2024, los Comités de Negocios y de Auditoría de Ecopetrol recomendaron a la Junta Directiva, por unanimidad, que la firma adelantase gestiones tendientes a adquirir entre el 20% y el 30% de los activos del Proyecto CrownRock”.